

**EL BURGO DE OSMA ACOGE DEL 12 DE JULIO AL 22 DE AGOSTO LA EXPOSICIÓN DE LA HISTORIA DE LA DIPUTACIÓN “200 AÑOS TRABAJANDO POR SORIA” CON MOTIVO DEL BICENTENARIO DE LA INSTITUCIÓN PROVINCIAL**

*Podrá verse todos los días de la semana en el Centro Cultural San Agustín de 12 a 14 horas y de 17 a 20 horas. La Muestra ha sido inaugurada por el presidente de la Institución y alcalde de la localidad, Antonio Pardo Capilla; con la asistencia del Duque de Soria, Don Carlos Zurita*

El Centro Cultural San Agustín de El Burgo de Osma acoge desde hoy 12 de julio y hasta el próximo 22 de agosto la Exposición organizada por la Diputación de Soria con motivo de su bicentenario titulada “200 años trabajando por Soria” y en la que se hace un recorrido por la historia de la Diputación ligada a la propia historia de la provincia; a su gestión, sus competencias y su recorrido a lo largo de dos siglos de vida.

La Muestra podrá verse todos los días de la semana en horario de 12 a 14 horas y de 17 a 20 horas.

Esta tarde ha tenido lugar la inauguración que ha corrido a cargo del presidente de la Diputación y alcalde de El Burgo de Osma, Antonio Pardo Capilla. El acto ha contado con la presencia del Excelentísimo Señor Don Carlos Zurita, Duque de Soria.

En su intervención, el presidente ha hecho especial mención a que la muestra es un homenaje a todas las personas, tanto políticos como trabajadores, que han pasado por la Diputación de Soria; y también a los 523 núcleos de población de la provincia, a sus ayuntamientos, a sus alcaldes y concejales y a sus vecinos porque son, en definitiva, quienes mantienen la provincia y por tanto la existencia y la garantía de las diputaciones provinciales.

En su doble condición de alcalde de El Burgo de Osma Ciudad de Osma y presidente de la Diputación, Antonio Pardo, ha destacado la estrecha relación entre la villa y la Institución Provincial por el hecho de que alrededor de un centenar de personas trabajan en El Burgo prestando servicios de la Diputación como son los 81 trabajadores de la Residencia San José, los 12 de la Brigada de Vías y Obras o los cinco del Centro de Acción Social de la Ribera. También ha tenido palabras de agradecimiento para Juan José Lucas y Javier Gómez, ambos burgenses de nacimiento y que fueron presidentes de la Diputación.



Antonio Pardo ha finalizado haciendo una férrea defensa de la importancia de la existencia de las diputaciones, especialmente en provincias como la de Soria con una gran dispersión poblacional y envejecimiento de su población.

Por su parte, el Duque de Soria, Excelentísimo Señor Don Carlos Zurita ha agradecido la invitación para asistir a la Exposición que conmemora los 200 años de Historia de la Diputación de Soria, institución para la que también ha querido agradecer el apoyo a la Fundación Duques de Soria desde su creación puesto que su sede se ubica en el Convento de la Merced, edificio propiedad de la Institución Provincial y cedido a la Fundación.

**Han asistido varios diputados provinciales como la vicepresidenta primera, Ascensión Pérez; el vicepresidente segundo, Tomás Cabezón; el presidente de la Comisión de Cultura, Gustavo Martínez; así como miembros de la Corporación Municipal.**

La Exposición arranca con un audiovisual de unos 10 minutos de duración que introduce al visitante a tener una primera visión general de la Institución Provincial desde sus orígenes hasta nuestros días a través de paneles, fotografías, textos y enseres propios de la Diputación que son representativos para entender su historia. Posteriormente, y en un espacio diáfano de una planta, a través de paneles con texto e imágenes y mesas expositivas donde se guardan desde mapas de la provincia, hasta planos del propio edificio de la Diputación en la calle Caballeros; hasta planos y proyectos de obras en municipios de la provincia; o fotografías antiguas. También se puede ver tanto el Libro de Actas como el Libro de honor o libro de Firmas de la Institución Provincial; y los enseres de los actos más oficiales e importantes como los trajes y las mazas de maceros, las urnas de votación para la elección de diputados y presidente; y las medallas que se entregan en cada Legislatura a cada uno de los 25 diputados que componen cada Corporación Provincial.

Los nueve paneles muestran casi un centenar de imágenes que a través de fotografías, mapas, planos o actas en la que se recoge la historia, la esencia y la propia gestión de la Diputación Provincial a lo largo de sus 200 años de vida. Una historia que va íntimamente ligada a la propia de la provincia y que también en la Exposición se hace especial mención.

Los paneles van nominados por: Crónica, el Territorio Provincial, Origen de la Diputación Provinciales, El Palacio, Diputaciones democráticas, Fomento de infraestructuras; Desarrollo Provincial; de la Beneficencia a los Servicios Sociales; Dos Siglos de Cultura.



En resumen, todo un recorrido por la historia y la esencia de la Diputación que salen a la calle para mostrarlas al ciudadano a través de una Exposición donde junto al centenar de imágenes y fotografías, los 8 mapas diferentes de la provincia; documentos como la escritura de compra de la actual sede en la calle Caballeros, el libro de actas y el libro de firmas, planos y proyectos del propio edificio de la Diputación desde su adquisición a día de hoy pasando por las dos ampliaciones sufridas; útiles de los campos agropecuarios de Taniñe y San Esteban de Gormaz; planos y proyectos de obras en los pueblos de la provincia desde 1918 hasta nuestros días; las maletas viajeras; maquinaria diversa de la Imprenta Provincial con letras tipográficas, clichés tipográficos, herramientas de encuadernación, planchas offset; o los trajes y las mazas de los maceros dan una completa y amplia imagen de lo que ha sido, es y seguirá siendo la Diputación Provincial de Soria.

Con su paso por El Burgo de Osma, la Exposición cierra el círculo tras haberse mostrado en las cabeceras de los tres partidos judiciales de la provincia: en abril en Soria, en mayo en Almazán y finalmente ahora en la villa burgense.

Junto a los dos vicepresidentes de la Diputación, también han asistido los diputados provinciales Juan Carlos Cacho, Jesús Elvira, Martín Casado, Jesús Díez y Nuria Caballero; así como representantes de la Junta de Castilla y León; la Jueza del Partido Judicial de El Burgo de Osma; y alcaldes de localidades cercanas como Alcobilla de Avellaneda, Montejo de Tiermes, Vadillo, Caracena, Talveila o Fuentearmegil y el vicepresidente de la Casa de Soria en Sevilla.

El Burgo de Osma, 12 de julio de 2013



